
Ata da 7ª Sessão Ordinária da 2ª Sessão Legislativa, da 14ª Legislatura da Câmara Municipal de Barra do 
Turvo, realizada aos 09 de maio de 2022. 
 
Aos nove (09) dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois (2022), a Câmara Municipal de Barra 
do Turvo realizou em sua Casa Legislativa, localizada à Rua Vereador Firmino Pedroso dos Santos, n. 
440, Bairro Boa Esperança, a sua 7ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 14ª Legislatura, sob a 
Presidência do Vereador José Sandro Rodrigues do Nascimento e secretariada pela Vereadora Elizabete 
de Oliveira, Primeira Secretária, e pelo Vereador Isaqueu Pedrozo da Silva, Segundo Secretário. As 18 
horas e 30 minutos (dezoito horas e trinta minutos), presentes os Vereadores e Vereadora: Adilson de 
Lima, Cícero de Moura Neto, Elcio Silva Reis, Elizabete de Oliveira, Fátima Medeiros de Souza Amorim, 
Isaqueu Pedrozo da Silva, José Sandro Rodrigues do Nascimento, Luiz Mendes Cardoso dos Santos e 
Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa, havendo, portanto, número legal, o Senhor Presidente da 
Sessão declarou abertos os trabalhos. Dando início aos trabalhos foi colocada à disposição de todos os 
edis, cópia das seguintes Atas: Ata da 6ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 14ª Legislatura, 
de 25 de abril de 2022 e Ata da 5ª Sessão Extraordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 14ª Legislatura, de 
26 de abril de 2022. Discutidas e votadas, foram aprovadas por unanimidade. Dando sequência o 
Presidente da Sessão determinou ao Segundo Secretário a leitura das seguintes Matérias do Expediente: I 
- Do Executivo Municipal: 01 – Ofício n. 155/2022 da Secretaria Municipal de Administração – 
encaminhando Projeto de Lei n. 27/2022 que “Dispõe sobre autorização Legislativa, para o Poder 
Executivo abrir Crédito Adicional Suplementar e dá outras providências”, 02 - Ofício n. 156/2022 da 
Secretaria Municipal de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 28/2022 que “Dispõe sobre 
autorização Legislativa, para o Poder Executivo criar dotação orçamentária com abertura de Crédito 
Especial e dá outras providências”, 03 - Ofício n. 157/2022 da Secretaria Municipal de Administração – 
encaminhando Projeto de Lei n. 29/2022 que “Dispõe sobre a alteração da Lei Municipal 770, de 15 de 
outubro de 2021, que cria o Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial e dá outras 
providências”, 04 - Ofício n. 160/2022 da Secretaria Municipal de Administração – solicitando uso do 
plenário dia 29/04 para apresentação da LDO Exercício 2023, 05 - Ofício n. 161/2022 da Secretaria 
Municipal de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 30/2022 que “Dispõe sobre a criação de 
Cargo Público de Profissional de Apoio Escolar e Altera os Anexos III, IV e V da Lei Municipal n. 598/17, e 
dá Outras Providencias”, 06 - Ofício n. 165/2022 da Secretaria Municipal de Administração – 
encaminhando resposta ao Ofício n. 014 de autoria da Vereadora Fátima Medeiros de Souza Amorim, 07 – 
Ofício n. 166/2022 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta ao Ofício n.040 e 
indicação 033 de autoria do Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos, 08 - Ofício n. 168/2022 da 
Secretaria Municipal de Administração – solicitando Sessão Extraordinária para votação dos Projetos de 
Lei n.  27 e 28, 09 - Ofício n. 173/2022 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando Projeto 
de Lei n. 31/2022 que “Dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para elaboração e execução da Lei 
Orçamentária do ano de 2023, e dá outras providências”, 10 - Ofício n. 176/2022 da Secretaria Municipal 
de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 32/2022 que “Altera texto normativo da Lei Municipal 
n. 542 de 8 de fevereiro de 2016 e dá outras providências”, 11 - Ofício n. 007/2022 da Secretaria Municipal 
de Administração – solicitando o auditório da Câmara Municipal no dia 17 de maio para realização da 1ª 
Audiência Pública para criação do Plano Diretor Municipal de Barra do Turvo. O Presidente encaminhou os 
Projetos de Lei n. 27,28,29,30, 31 e 32 para as comissões correspondentes para análise e emissão do 
respectivo parecer. II - Do Legislativo Municipal: 01 – Projeto de Lei n. 33, de 05 de maio de 2022, de 
autoria da Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa que “Denomina Rua Roberto Mendes de 
Lima, o Logradouro Público, localizado no Bairro Boa Esperança neste Município”, 02 – Projeto de Lei n. 
34, de 06 de maio de 2022, de autoria do Vereador Adilson de Lima, que “Denomina Viela de Acesso José 
de Paula Pereira, o Logradouro, localizado no Bairro Boa Esperança neste Município”, 03 – Projeto de Lei 
n. 35, de 06 de maio de 2022 de autoria da Mesa Diretora, que “Altera o Anexo IV da Lei Municipal n. 670, 
de 11 de setembro de 2019 e dá outras providencias”, 04 - Projeto de Lei n. 36, de 06 de maio de 2022 de 
autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira, que “Denomina Rua Esmael Gonçalves de Lima, o Logradouro 
Público, localizado no Bairro Boa Esperança neste Município”, 05 - Requerimento do Vereador Elcio Silva 
Reis justificando sua ausência na 5ª Sessão Extraordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 14ª Legislatura 
da Câmara Municipal de Barra do Turvo, realizada aos 26 de abril de 2022, solicitando o acolhimento do 
pedido e autorização de justificação, conforme comprovantes em anexo, 06 - Indicação n. 043 de autoria 
dos vereadores Elcio Silva Reis e Elizabete de Oliveira – ao Executivo Municipal sobre a necessidade de 
construir uma academia ao ar livre no Bairro Areia Branca, 07 - Indicação n. 044 de autoria dos vereadores 
Elcio Silva Reis e Elizabete de Oliveira – ao Executivo Municipal sobre a necessidade urgente de realizar 
manutenção na Estrada do Bairro Taquarão, 08 - Indicação n. 045 de autoria dos vereadores Elcio Silva 
Reis e Elizabete de Oliveira – ao Executivo Municipal sobre a necessidade urgente de realizar manutenção 
na Estrada que dá acesso à casa do Joel (conhecida como antiga Rua Pedro do ônibus) até o seu final, no 



Bairro Jardim Terra Nova, 09 - Indicação n. 046 de autoria dos vereadores Elcio Silva Reis e Elizabete de 
Oliveira – ao Executivo Municipal sobre a necessidade urgente de realizar manutenção e recuperação na 
Estrada do Bairro Barreiros, que dá acesso para a estradinha do Bairro Anhemas, até a residência do 
Senhor Sebastião Manga, 10 - Indicação n. 047 de autoria dos vereadores Elcio Silva Reis e Elizabete de 
Oliveira – ao Executivo Municipal sobre a necessidade urgente de realizar cascalhamento na Estrada 
Córrego do Porco, no Bairro Cedro, 11 - Indicação n. 048 de autoria dos vereadores Elcio Silva Reis e 
Elizabete de Oliveira – ao Executivo Municipal sobre a necessidade urgente de realizar roçada e 
manutenção na Estrada do Bairro Ribeirão do Meio até a residência da Belinha e Josias do Bar, 12 - 
Indicação n. 049 de autoria dos vereadores Elcio Silva Reis e Elizabete de Oliveira – ao Executivo 
Municipal sobre a necessidade urgente de realizar roçada e manutenção na Estrada do Bairro Primeiro 
Ribeirão, 13 - Indicação n. 050 de autoria dos vereadores Elcio Silva Reis e Elizabete de Oliveira – ao 
Executivo Municipal sobre a necessidade de realizar a manutenção da estrada localizada no Bairro Salto 
Grande, 14 – Balancetes da Receita e da Despesa deste Legislativo Municipal referente ao mês de abril 
de 2022. O Presidente encaminhou os Projetos de Lei n. 33, 34, 35 e 36 para as comissões 
correspondentes para análise e emissão do respectivo Parecer, informou que o Requerimento de autoria 
do Vereador Elcio Silva Reis seria discutido e votado na Ordem do Dia, solicitou à Secretaria Legislativa 
da Casa que encaminhe cópia das indicações de autoria dos Vereadores e Vereadoras desta Casa ao 
chefe do Poder Executivo, para conhecimento e providências cabíveis e informou que os Balancetes da 
Receita e da Despesa do legislativo Municipal referentes ao mês de abril de 2022 estão à disposição dos 
interessados para consulta. O Primeiro Secretário deu continuidade à leitura das matérias do Expediente. 
III – De Terceiros: Não houve matérias de Terceiros. Nada mais havendo a tratar na fase do Expediente, 
transcorrido o intervalo regimental nos termos do Artigo 124, do Regimento Interno, passou-se à Ordem 
que constou da seguinte pauta: 01 - Requerimento do Vereador Elcio Silva Reis justificando sua ausência 
na 5ª Sessão Extraordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 14ª Legislatura da Câmara Municipal de Barra 
do Turvo, realizada aos 26 de abril de 2022, solicitando o acolhimento do pedido e autorização de 
justificação, conforme comprovantes em anexo. O Presidente colocou o Requerimento em discussão. 
Como ninguém quis fazer uso da palavra o Presidente da Sessão colocou o Requerimento em votação 
sendo aprovado por unanimidade de votos. Não havendo outras matérias para a Ordem do Dia o 
Presidente da Sessão declarou aberto o uso da Tribuna aos Vereadores inscritos regimentalmente, a 
chamada foi realizada pelo Segundo Secretário. Fez uso da palavra o Vereador Elcio Silva Reis falando 
sobre as reivindicações feitas através desta Casa e que fica feliz por estarem sendo atendidos, relatou as 
obras no Bairro Córrego do Bugio que serão iniciadas em breve e a passarela no Bairro Terra Seca, falou 
sobre a ponte do Bairro Cedro e que espera que o Prefeito cumpra aquilo que foi prometido, citou ainda as 
obras no Areia Branca e parabenizou a equipe responsável. Falou ainda sobre as cobranças sobre as 
melhorias na Serra da Bironha e que precisam cobrar antes do período eleitoral para que acesso seja 
arrumado, relatou que acompanhou a licitação de remédios que foi realizada e que também estavam 
presentes os Vereadores Adilson, Bete e Cícero e que na ocasião alguns remédios não estavam 
disponíveis e que algumas empresas foram desclassificadas por conta da documentação, disse que 
torcem para que não haja mais falta de medicamentos. Relatou sua viagem à Brasília, dizendo que todos 
os presidenciáveis estavam lá com exceção do Sr. Luiz Inácio Lula da Silva, relatou que esteve na ANEEL 
e que na ocasião a Sra. Thaiana o atendeu e orientou que fosse agendado um horário junto ao Prefeito e 
ao Senhor João Barroca para que fossem feitos protocolos sobre as demandas do município, que contam 
com ajuda dos munícipes para que tragam seus protocolos ao nosso conhecimento, pois irá ajudar muito 
nestas questões. Falou sobre um assunto que foi muito debatido no congresso em Brasília, se referindo ao 
piso salarial dos enfermeiros, relatou que muitos municípios estão preocupados, que torcem para dar 
certo, mas que precisam saber de onde virá o dinheiro, que na ocasião foram orientados a procurar seus 
Deputados e que é favorável ao piso com essa ressalva de onde virão os recursos. Falou sobre o plano de 
manejo que foi iniciado e que precisam auxiliar os nossos munícipes nesta parte, como representantes 
deles, para não serem engolidos pelo governo, que esta é a hora de quem reside em APAS e RDS 
participar das discussões. Falou ainda sobre a referência de um cargo que foi alterada na sessão passada, 
disse que se estivesse presente acompanharia o voto contrário da Vereadora Elizabete, que é um cargo 
que não está sendo ocupado e que o Diretor faz um ótimo trabalho, mas que não é a função dele, por isso 
foi criado o Cargo do SESI, disse que como foi realizada alteração no cargo vão exigir que se contrate 
alguém para trabalhar, para que o Diretor possa se empenhar mais ainda na Direção. Em seguida fez uso 
da palavra o Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos falando sobre as áreas de APA, RDS e 
Quilombos e como já foi dito anteriormente nesta semana iniciou-se as discussões sobre os moradores 
Barreiros, Anhemas, Córrego do Bugio e Reginaldo, agradeceu a presença dos nobres colegas na 
ocasião, que puderam visualizar as dificuldades enfrentadas pela empresa responsável pelos serviços, 
convidou os colegas vereadores para juntos reivindicarem junto a Fundação Florestal e relatou que já 
entraram em contato e equipe deles será designada para trazer um mapa já pronto e com todas as 



medições e nome dos moradores, disse que já estão agendadas as reuniões e agora aguardam as 
medições para dar início ao plano de manejo, e que na ocasião vão saber para que é utilizado cada 
pedaço de terra para assim conseguir fazer o melhor pelos proprietários e agricultores. Falou sobre as 
notificações do Parque e que esta Casa tem que estar ao lado do povo, do homem do campo, do comércio 
local, da geração de empregos, citou a criação de búfalos e como a qualidade de vida do homem do 
campo melhorou, disse que sabem que o Governo atrasou o máximo que pode o andamento dos trabalhos 
e que deveriam ter pensado um pouco mais no homem do campo que preservou e cuidou das terras, das 
águas, das nascentes. Falou também com referência as coisas boas que tem sido feitas, falando sobre os 
povos tradicionais e nativos, falou sobre a ligação de energia e melhorias nos acessos e estradas no 
Bairro Anhemas. Falou sobre a discussão sobre a LDO para 2023, disse que era o momento que a 
população poderia ter participado, e que os vereadores são muito cobrados sobre os recursos e 
distribuição nas pastas.  Falou sobre os documentos exigidos pela Elektro para ligação de energia e que 
estão tentando resolver essa questão, inclusive junto aos Deputados, como já foi feito em gestões 
anteriores com o Programa Luz para Todos. Relatou sua visita à cidade de Registro junto a alguns 
Vereadores para receber novos equipamentos do Governo do Estado, citando a ambulância, 
retroescavadeira e pá carregadeira, agradeceu ao responsável pelas conquistas. Falou sobre as obras que 
já foram iniciadas e das que ainda vão começar, que os Vereadores precisam acompanhar os prazos e 
valorizar os responsáveis pelas obras, mas também cobrar o melhor para o nosso Município. Como mais 
ninguém quis fazer uso da palavra o Presidente da Presidente da Sessão José Sandro Rodrigues do 
Nascimento convocou os Senhores Vereadores e Senhora Vereadora para uma sessão extraordinária a se 
realizar logo após o término para deliberação das seguintes matérias: 01 - Projeto de Lei n. 27/2022 que 
“Dispõe sobre autorização Legislativa, para o Poder Executivo abrir Crédito Adicional Suplementar e dá 
outras providências”, 02 - Projeto de Lei n. 28/2022 que “Dispõe sobre autorização Legislativa, para o 
Poder Executivo criar dotação orçamentária com abertura de Crédito Especial e dá outras providências”, 
03 - Projeto de Lei n. 29/2022 que “Dispõe sobre a alteração da Lei Municipal 770, de 15 de outubro de 
2021, que cria o Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial e dá outras providências ”, 04 - 
Projeto de Lei n. 30/2022 que “Dispõe sobre a criação de Cargo Público de Profissional de Apoio Escolar e 
Altera os Anexos III, IV e V da Lei Municipal n. 598/17, e dá Outras Providencias”, 05 - Projeto de Lei nº 
32, 03 de maio de 2.022 “Altera Texto Normativo da Lei Municipal Nº 542 de 8 de fevereiro de 2016 e dá 
outras providencias”, 06 - Projeto de Lei nº 33, de 05 de maio de 2022 de autoria da Vereadora Nádia de 
Jesus Cardoso dos Santos Rosa “Denomina Rua Roberto Mendes de Lima, o Logradouro Público, 
localizada no Bairro Boa Esperança neste Município”, 07 - Projeto de Lei nº 34, de 06 de maio de 2022, de 
autoria do Vereador Adilson de Lima, que “Denomina Viela de Acesso José De Paula Pereira, o 
Logradouro, localizada no Bairro Boa Esperança neste Município”, 08 - Projeto de Lei nº 35, de 06 de maio 
de 2022, de autoria da Mesa Diretora, que “Altera o Anexo IV da Lei Municipal Nº 670, de 11 de setembro 
de 2019 e dá outras providencias”, 09 - Projeto de Lei nº 36, de 06 de maio de 2022, de autoria da 
Vereadora Elizabete de Oliveira, que “Denomina Rua Esmael Gonçalves de Lima, o Logradouro Público, 
localizada no Bairro Boa Esperança neste Município”, Convocou ainda para a próxima Sessão Ordinária a 
se realizar dia 23 de maio no horário regimental. Nada mais havendo a tratar, levantou-se a Sessão as 19 
horas e 45 minutos (dezenove horas e quarenta e cinco minutos). E para constar, eu, Elizabete de 
Oliveira, Primeira Secretária, determinei a lavratura da presente Ata, que depois de lida e aprovada, vai 
devidamente assinada.  
 

Aprovada em 23/05/2022   
Resultado: APROVADA POR UNANIMIDADE. 
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